

URGENCE

POUR LES LIBERTÉS POUR LES DROITS

DÉMOCRATISER LA DÉCENTRALISATION !

- CE QUI ASPHYXIE LA DÉMOCRATIE

Vivre ensemble dans une société où chacun a voix au chapitre, c'est cela la démocratie.

Or les institutions sont de plus en plus éloignées des citoyens ; la responsabilité suit trop peu le pouvoir ; les inégalités territoriales, la mise en cause des solidarités et des services publics minent le vivre ensemble. Il y a urgence à innover.

- QUAND LE VOTE SE PERD EN ROUTE...

Les lieux de représentation coïncident de moins en moins avec les réalités démographiques, économiques et sociales. Les décisions échappent alors aux assemblées directement élues au profit d'institutions hors de portée des électeurs.

Les structures intercommunales, détenant l'essentiel des moyens et des compétences, ne sont pas administrées par des élus directs du peuple.

Le mode d'élection des conseils généraux

n'a plus de sens dans une France très urbaine, alors que leurs présidents ont de grands pouvoirs.

La composition du Sénat reste très éloignée de la réalité électorale : cette assemblée qui doit représenter les collectivités territoriales en déforme le visage.

- RENDRE LE POUVOIR LOCAL AUX CITOYENS

Le suffrage universel doit reconquérir le pouvoir réel dans tous les territoires pertinents : élection directe des conseils intercommunaux ; élection simultanée de tous les conseillers généraux avec représentation proportionnelle dans les zones urbaines ; redéfinition du corps électoral du Sénat selon la règle « un homme, une voix ».

Une « démocratie délibérative » doit conjuguer information, participation directe et représentation, par l'utilisation interactive des médias, les conférences citoyennes et les référendums d'initiative citoyenne.

Venez en discuter avec la LDH !



Ligue des droits de l'Homme

www.ldh-france.org/urgence-libertes